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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RESULTADOS  
 
“DE LA MANO DEL IEEQ, ACEPTARÉ RESULTADOS”  
Por Montserrat Márquez  
La presunta guerra sucia es uno de los factores que más dificultaron la campaña, asegura Adolfo Ríos, quien afirmó 
que no presentó su declaración 3de3 debido a que su patrimonio lo formó fuera del servicio público. Dijo que sus 
adversarios, Luis Nava y Francisco Pérez, son personas de “buenas intenciones”, y enfatizó que aceptará el 
resultado que se dé el próximo 1 de julio, “estaremos de la mano de los órganos electorales para aceptar el 
resultado”. (EUQ 1 y 7) 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
YA SOMOS UNA FÁBRICA DE POBRES: L. GABRIEL OSEJO  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Luis Gabriel Osejo Domínguez busca ser el primer alcalde independiente en la historia de Querétaro. Para lograr su 
boleto electoral, consiguió más de 20 mil firmas de capitalinos que creen en su proyecto. Hoy dice que un Tsunami 
político se acerca a Querétaro y que ese fenómeno le dará el triunfo. Pero no la tiene fácil y lo sabe: debemos, dice, 
derrotar a las viejas estructuras de los “partidos de siempre”, sin dinero público (renunció a las prerrogativas que 
le dio el IEEQ) y al clientelismo que el día de la elección, cree, trabajará en la compra de votos y de conciencias. 
¿Tiene padrino o algún empresario detrás, como Marcos Aguilar o José Calzada?, le preguntamos: No, no no. No hay 
detrás de mí un gran empresario apoyándome para cobrarse con favores cuando ganemos, ni políticos. De eso 
habla en la serie que publica esta semana PLAZA DE ARMAS con los principales candidatos a la presidencia 
municipal de Querétaro. (PA 1) 
 
http://plazadearmas.com.mx/ya-somos-una-fabrica-de-pobres-l-gabriel-osejo/ 
 
DENUNCIAS  
 
PRI ACUSA A ORIHUELA DE REPARTIR DINERO  
Por Rosalía Nieves  
Partido Revolucionario Institucional (PRI) del municipio de Tequisquiapan solicitó al Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) investigar el presunto reparto de dinero, por el candidato que busca ser reelegido a la 
presidencia municipal tequisquiapense por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Raúl Orihuela González. 
De acuerdo con el presidente del Comité Directivo Municipal, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Manuel Puebla Jassen, a través de la denuncia con el número de expediente IEEQ/CD11/C/009/2018-P se ha 
hecho del conocimiento a la autoridad electoral sobre las malas prácticas en las que ha incurrido en candidato del 
Verde en diversos eventos masivos de Tequisquiapan, pues además de entregar objetos, artículos y dinero en 
efectivo, busca inducir a los ciudadano a emitir su voto electoral por el proyecto político que encabeza.  “De 
conformidad a lo dispuesto en el artículo 13 fracción II del Reglamento de la Oficialía Electora de IEEQ, se 
mencionó que todos los días de las 7:00 am a las 10:00 am se llevan a cabo actos o hechos que afectan la equidad 
en la contienda electoral por el señor Raúl Orihuela González, pues entrega dinero en efectivo a algunos 
ciudadanos que convoca en el jardín principal de la colonia Adolfo López Mateos, razón por la cual solicito a la 
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autoridad electoral se constituya en el referido lugar, a fin de brindar fe de tal circunstancia”. El líder priista 
mencionó que este tipo de hechos afectan de manera directa la equidad en la contienda electoral que habrá de 
llevarse a cabo el 1 de julio, ya que documentada se tiene a la brigada del candidato en busca de la reelección por el 
PVEM entrega objetos, dádivas o gratificaciones económicas para generar condiciones en beneficio de su 
candidatura. “De ser así, es evidente que se estarían vulnerando todos los principios jurídicos en materia electoral, 
y dichas conductas constituyen de la misma manera un acto delictivo, por eso es del conocimiento de la autoridad 
electoral mediante un oficio”. (ESSJR 1 y 2) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/pri-acusa-a-orihuela-de-repartir-dinero-1791658.html 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
ENCABEZA MEMO VEGA PREFERENCIAS EN FAN PAGE DE FACEBOOK 
Por Xitlali Isela 
A tres días de que terminen las campañas electorales, las Redes Sociales son consideradas como indispensables 
por la mayoría de los contendientes a la alcaldía de San Juan del Río, sin embargo, el mejor posicionado es 
Guillermo Vega Guerrero, candidato del Partido Acción Nacional (PAN). Son 10 los aspirantes los que se 
registraron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), de los cuáles todos cuentan con perfil en la 
plataforma más relevante, ‘Facebook’, pero solo nueve tienen una fan page. EL CANDIDATO DE ACCIÓN NACIONAL 
MEMO VEGA GUERRERO, SE SOBREPONE SOBRE LOS DEMÁS CONTENDIENTES CON MÁS DE 37 MIL 
SEGUIDORES, SEGUIDO DE JUAN ALVARADO NAVARRETE, DE LA COALICIÓN “JUNTOS HAREMOS HISTORIA”, 
CON 21 MIL SEGUIDORES Y EN EL TERCER PUESTO, IRVIN MATAMOROS MENESES DEL PARTIDO 
CONVERGENCIA, CON 16 MIL.  
 
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/712122-encabeza-memo-vega-preferencias-en-fan-
page-de-facebook/ 
 

ELECCIONES 2018 
 
MARCADOR PARA ELECCIÓN NO SE BORRA  
Por Rosalía Nieves  
El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunés Gómez, llamó a 
la población a hacer caso omiso de las falsas noticias que circulan en las redes sociales, en temas como que el 
marcador que será utilizado para tachar las boletas electorales se borra. El funcionario explicó que el marcador 
para las boletas electorales no se borra y a la vista de los integrantes del Consejo Distrital 02 se llevó a cabo una 
muestra, para conocer a manera de detalle el funcionamiento, por lo que tras corroborar el marcado, descartó que 
se pueda borrar o alterar en la boleta electoral. “Se está pidiendo a la gente que verifique primero la información y 
si alguien ya tiene evidencia de que algo se está haciendo mal, pues que denuncie, porque no pueden estar 
esparciendo rumores, el lápiz no se borra ni la tinta, todas las pruebas que se han hecho a nivel nación y aquí en el 
Consejo Distrital, no es un lápiz normal es un carbón diferente, ya se hizo una prueba con los representantes de 
partidos políticos, también esa noticia de que ya se habían entregado los paquetes electorales la semana pasada, 
apenas este 25 empezarán a entregarse y si los presidentes de casillas hacen mal uso que la gente lo denuncie 
porque los paquetes ya empezarán a entregarse de este 25 al 29 de junio”. El vocal ejecutivo del INE comentó que 
las redes sociales serán fuente de mala información electoral los próximos cinco días para la contienda, por esta 
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razón pidió a la ciudadanía hacer caso omiso a las falsas noticias, por lo que pidió primeramente conocer el origen 
de las mismas así como verificar su veracidad antes de creer en la información, ya que puede ser factor de 
distracción para incrementar el abstencionismo electoral. (ESSJR 3) 
 
VENCE LICENCIA DE MARCOS EL 2 DE JULIO: EC  
Confirmó el alcalde interino de Querétaro, Enrique Correa Sada, que el próximo 2 de julio vence la licencia 
temporal de 90 días que solicitó Marcos Aguilar para ausentarse como presidente municipal. Señaló que en caso de 
que requiera una extinción de su licencia, deberá solicitarla en una sesión extraordinaria de cabildo. (PA) 
 
PRI VIGILARÁ QUE NO SE REALICE LA COMPRA DE VOTOS; ASEGURA QUE SOSPECHAN  
Por Alejandro Nieto 
El líder del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, hizo un llamado a los militantes de su partido a vigilar y 
cuidar el voto y estar atentos el próximo 1 de julio. Lo anterior, luego de indicar que existen indicios que el PAN y 
Morena están planeando una estrategia para la compra de votos, en diferentes municipios. (Q) 
 
PRI INTERPONDRÁ QUEJA ANTE FISCALÍA POR FALTA DE EVOLUCIÓN A DENUNCIAS POR AGRESIÓN EN 
LANDA  
El PRI interpondrá una queja ante la FGE para que den resolución a la denuncia presentada por el impacto de balas 
que recibió la camioneta de la candidata a la presidencia municipal de Landa de Matamoros, Eva Maldonado. 
Señaló Juan José Ruiz, dirigente estatal del PRI en Querétaro, quien acusó que a 15 días de la denuncia interpuesta 
ante la Fiscalía General por este caso, aún no existe una resolución al respecto. (ADN, N, DQ) 
 
DENUNCIAN AMENAZAS Y ATENTADOS 3 CANDIDATAS  
Por Irán Hernández  
Suman tres mujeres que denunciaron amenazas por contender en una candidatura. Una de las denuncias 
presentadas ante la Fepade fue por Paulina Chávez Lora, independiente a la presidencia municipal de 
Tequisquiapan. La aspirante declaró que recibió amenazas de muerte. Eva Maldonado Hernández, aspirante a la 
alcaldía de Landa de Matamoros, denunció que su camioneta de campaña sufrió un atentado armado. La activista 
Josefina Meza, contendiente a una diputación local, detuvo su campaña porque recibio amenazas. (CQ) 
 
SE DESLINDA LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CORREGIDORA DE ENCUESTAS FALSAS  
A través de una imagen publicada en su página de Facebook, la Universidad Tecnológica de Corregidora se 
deslindó de toda información, comunicado o encuesta emitida en espacios no oficiales. Esto luego de que se 
difundiera información falsa en redes sociales, reiterando que no se ha realizado ninguna encuesta de intención de 
voto o similar por parte de esta casa de estudios. 
https://adninformativo.mx/se-deslinda-la-universidad-tecnologica-corregidora-encuestas-falsas/ 
 
RECTORA PIDE DE NUEVO MESURA  
Por Iris Mayumi Ochoa  
A cinco días de las elecciones, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, hizo un llamado a todos los candidatos a 
un puesto de elección popular a dirigirse con respeto y cordialidad para dejar un sentimiento de más conciliación y 
menos confrontación que permita que la sociedad tome su decisión de forma razonada. (DQ) 
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FRENAN INVERSIÓN POR TEMOR A CONFLICTOS POSTELECTORALES  
Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente en Querétaro de la CANACINTRA, dio a conocer la existencia de seis empresas 
asentadas en San Juan del Río, quienes están a la espera a que concluya el proceso electoral para definir si realizar 
algún tipo de expansión de sus industrias. (PA, EFB) 
 
DIPUTADA PIDE GARANTIZAR DERECHO A VOTO EN LA SECRETARÍA DE SALUD DE QUERÉTARO  
Por Marco Estrada 
Luego de que a nivel nacional se autorizará que los trabajadores del ISSSTE y el IMSS tengan horarios disponibles 
para que la ciudadanía salga a votar, la diputada local María Alemán exhortó a la SESEQ para que haga lo propio, 
pues, dijo, toda la ciudadanía tiene derecho a emitir su voto. (AM) 
 
SENADO  
 
MAURICIO KURI TRABAJARÁ POR LA SEGURIDAD DE QUERÉTARO  
El Senado te abre las puertas, ese es mi compromiso con los queretanos. Regresar a todas las comunidades donde 
estuvimos y llevar los proyectos a la diferentes secretarías o dependencias que puedan cambiar la realidad de los 
queretanos, expresó Mauricio Kuri, candidato de la coalición Por México al Frente al Senado de la República. (AM, 
EUQ, N) 
 
KURI REFRENDA QUE ESTÁ POR EL DERECHO A LA VIDA  
Por Laura Banda  
Temas como la familia, el aborto, la educación, seguridad, entre otros fueron abordados por los candidatos al 
Senado de la coalición Por México al Frente, durante un encuentro con comunicadores católicos de la Institución 
SIGNIS MEXICO. Mauricio Kuri, candidato de la coalición Por México al Frente al Senado de la República, se 
pronunció a favor de la vida y del matrimonio entre hombre y mujer. Guadalupe Murguía destacó la labor 
legislativa que realizó en el Congreso Federal. (DQ) 
 
PARA PENSAR EN EL 2021, TENEMOS QUE GANAR EL 2018: KURI  
Mauricio Kuri, candidato de la coalición Por México al Frente al Senado de la República, dijo que para pensar en el 
2021, hay que pensar en el 2018 y ganar. Asegura que su relación con Luis Nava es cercana y que se van a apoyar 
en la elección del domingo. (N) 
 
LOS PADRES HEMOS FALLADO EN EDUCACIÓN: L. MURGUÍA  
Guadalupe Murguía, candidata de la coalición Por México al Frente al Senado de la República,  reconoció que los 
padres de familia hemos dejado de hacer nuestra parte, queremos que el gobierno o el maestro eduque a los hijos, 
que los forme, pero la formación la tenemos que dar nosotros y la instrucción de maestros, afirmó ante integrantes 
de Signis México. (N) 
 
CIERRA CAMPAÑA LUQUE CON MILITANCIA DEL PRI  
Ernesto Luque Hudson, candidato al senado de la república por el PRI, llevó a cabo su cierre de campaña con 
militancia priista, para de esta forma agradecer el esfuerzo, entrega y trabajo que realizaron en estos casi 90 días, 
donde se dieron a conocer las propuestas del candidato, propuestas reales a las necesidades de los queretanos. 
(INQRO, N, AM, EUQ) 
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ES MOMENTO DE UNIDAD: LUQUE  
Por Anaid Mendoza  
Ernesto Luque, candidato al senado de la república por el PRI, llevó a cabo su cierre de campaña en compañía del 
presidente del CDE, Juan José Ruiz Rodríguez, Francisco Pérez Rojas y simpatizantes. (DQ) 
 
FUEGO AMIGO / LUQUE CON FUERZA  
#El mero. Cierres en diversos puntos del estado viene realizando el candidato del PRI al Senado de la República, 
Ernesto Luque Hudson, pidiendo el voto para las fórmulas que encabeza el abanderado presidencial José Antonio 
Meade Kuribreña, de quien no duda obtendrá el triunfo el 1 de julio próximo. Van con todo. (PA) 
 
GILBERTO HERRERA LLAMA A RECUPERAR LA INGENIERÍA  
Gilberto Herrera Ruíz, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia al Senado de la República, participó en el 
Foro de Propuestas organizado por el Colegio de Ingenieros, Directores Responsables de Obra, Corresponsables y 
Especialistas de la Ingeniería del Estado de Querétaro: encuentro al cual acudió también el candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro Adolfo Ríos. (AM, EUQ) 
 
GILBERTO HERRERA, SEGURO DE QUE GANARÁ AQUÍ L. OBRADOR  
Por Rubén Pacheco  
Morena tiene un gran crecimiento en Querétaro, es innegable que está compitiendo fuerte en ese sentido y de que 
aquí va a ganar Andrés Manuel, sentenció el ex rector de la UAQ y candidato al senado Gilberto Herrera. (N) 
 
DIPUTACIONES FEDRALES  
 
ESAÚ MAGALLANES TRABAJARÁ DE FRENTE A FAVOR DE LOS CIUDADANOS  
Esaú Magallanes Alonso, candidato a la diputación Federal en el Distrito II de la coalición “Por México al Frente”, se 
reunió con vecinos de la comunidad de El Ciervo, en Ezequiel Montes, donde reiteró la importancia de escuchar las 
necesidades de la población. (RQ, EUQ) 
 
AYUNTAMIENTOS  
 
JUNTOS CON LA SOCIEDAD CIVIL HAREMOS DE QUERÉTARO LA CAPITAL DE LA PAZ  
Luis Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, se reunió con 
representantes de Organizaciones de la Sociedad Civil que se dedican al apoyo de distintos grupos de población 
vulnerable, a quienes dijo que su formación y la doctrina de su partido lo llevarán a encabezar un Gobierno 
Humanista en el que las políticas públicas estarán encaminadas siempre a favor de la vida y la dignidad humana, y 
por ello se comprometió a apoyarles y procurarles el financiamiento necesario para su correcto funcionamiento. 
(Q, ADN, INQRO, DQ, N) 
 
SE COMPROMETE LUIS NAVA A APROVECHAR EXPERIENCIA DE CAEQ  
Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de 
Querétaro, se comprometió a firmar un convenio de colaboración con el Colegio de Arquitectos del Estado de 
Querétaro (CAEQ) para -en caso de llegar a la alcaldía capitalina- ampliar sus alcances, aprovechar la certificación 



 
MARTES 26 DE JUNIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

y experiencia de sus agremiados en temas como desarrollo urbano, obras públicas y medio ambiente.  (CQRO, AM, 
DQ) 
 
CON PAZ Y CON EL PAN, EDIFIQUEMOS UN QUERÉTARO MEJOR TODAVÍA: LUIS NAVA  
Luis Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, llamó al Colegio 
de Arquitectos a trabajar de manera conjunta en el proyecto de Mejora Regulatoria que permita la transparencia y 
evite la corrupción, y responda al crecimiento del Municipio de Querétaro a corto, mediano y largo plazo. (INQRO, 
CI) 
 
INVERTIRÁ NAVA GUERRERO EN MERCADOS PÚBLICOS Y PRIVADOS, CONFÍAN LOCATARIOS 
Luis Bernardo Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, se 
comprometió con los mercados a invertir en obra pública tanto para estos espacios comerciales como públicos y 
privados. En rueda de prensa, los comerciantes manifestaron su apoyo al candidato y también afirmaron que una 
propuesta presentada por Nava fue gestionar lo conducente para convertir a los tianguis y mercados en 
patrimonio cultural de la entidad. (ADN, CQ) 
 
“VAMOS A TRABAJAR DESDE EL MES DE JULIO”  
Por Montserrat Márquez  
Con emoción, Luis B. Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, 
espera el día de la elección, la cual está seguro de que ganará debido al intenso trabajo que ha realizado en 
campaña. Reiteró que mantiene una amistad y cercanía con el gobernador Francisco Domínguez Servién, pero eso 
no le da ninguna ventaja frente a los adversarios, a los cuales dijo respetar, “casi todos ellos, ellos tienen un plan b 
que es ser regidor”. Nava dijo que en caso de resultar electo, concluiría los tres años de la alcaldía. (EUQ) 
 
ALFABETIZACIÓN EN TODAS LAS COMUNIDADES, PROMETE CANDIDATO DEL PAN, PRD Y MC 
Por Verónica Ruiz  
Se comprometió Luis Nava, candidato de la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, 
a llevar alfabetización a todas la comunidades de la capital. Indicó que de ganar la alcaldía trabajará para que 
Querétaro sea el primer municipio del país que tenga bandera blanca por haber ya combatido el analfabetismo. 
(DQ) 
 
NAVA: EL GOBIERNO A LOS PIES DE LA GENTE  
Por Verónica Ruiz  
Un gobierno a los pies de la gente y con los pies en la tierra, tendrá Luis Nava, candidato de la coalición Por México 
al Frente a la presidencia municipal de Querétaro. En entrevista para ABC Radio 107.9 indicó que su gobierno 
estará integrado por perfiles panistas con o sin credencial, que tengan ideales firmes y mística de servicio. Buscará 
colaboradores, dijo, que se suba al tabique. (DQ) 
 
INTERESANTES Y CONGRUENTES, PROPUESTAS DE NAVA: JOSÉ CARNICERO  
Hay muchísimas organizaciones que pueden aportar en distintos temas, aseguró el integrante de los consejos 
municipales de participación social José Ramón Carnicero, al señalar que el gobierno debe de trabajar de la mano 
de la sociedad para generar mejores resultados. (...) Por eso aseguró que las propuestas de Luis Nava, candidato de 
la coalición Por México al Frente a la presidencia municipal de Querétaro, son interesantes y congruentes, 
reflejando un compromiso real con la sociedad. (N) 
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TRABAJAR DE LA MANO CON NAVA: FUNDACIÓN RUIZ  
La directora de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, Mary Carmen Pavón, aseguró que nadie puede solo, por lo que 
será esencial trabajar asociaciones civiles, gobierno e instituciones para formar el Querétaro que será mejor 
todavía. La directora de la fundación se dirigió a Luis nava, señalando que él sabe la labor que realizan, una labora 
de “totalmente de cariño por Querétaro”, por lo que aseguró que están en total disposición de trabajar con el 
gobierno. (N) 
 
ADOLFO RÍOS RECHAZA DESPIDO MASIVO DE PERSONAL ADMINISTRATIVO MUNICIPAL  
En caso de ganar la elección, no habrá un despido masivo de personal operativo en el municipio de Querétaro, 
aseguró Adolfo Ríos García, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia a la presidencia municipal de 
Querétaro. En entrevista, el abanderado refirió que de los más de seis mil puestos que hay en la administración 
municipal, cerca de 90% se quedaría en su gestión como alcalde de Querétaro, pues el resto se trata de personal de 
confianza. (CI, CQRO, DQ, N) 
 
RÍOS ASEGURA QUE TIENEN UNA POSIBILIDAD REAL DE GANAR LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO  
“Tenemos una firme y real posibilidad de triunfo”, afirmó Adolfo Ríos, candidato de la coalición Juntos Haremos 
Historia a la presidencia municipal de Querétaro, al reunirse con la Asociación de Restauranteros Santiago de 
Querétaro, a la que le señaló que no sólo escuchará, sino que gobernará con la participación de todos los sectores. 
(AM) 
 
RÍOS INEXPERTO, PERO CON FE  
Por Patricia López  
Un gobierno en el que todas las personas tengan cabida y donde no existan soberbia ni divisiones desde las 
autoridades es el ofrecimiento de Adolfo Ríos, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia a la presidencia 
municipal de Querétaro quien invita a la gente a votar libremente. (DQ) 
 
“VOTO DE CASTIGO A ACCIÓN NACIONAL”  
Por Víctor Polenciano  
Francisco Pérez, candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que ganará la 
elección con la ayuda de varios factores, entre ellos: el voto de castigo para Acción Nacional, la alternancia y la 
aceptación que han tenido sus propuestas de campaña. El priista consideró que la campaña que ha encabezado ha 
sido positiva y libre de guerra sucia. (EUQ) 
 
FRANCISCO PÉREZ ROJAS DEFINE AGENDA POSTELECTORAL  
Por Alina Garduño 
Francisco Pérez Rojas, candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro,  dijo tener clara su 
agenda para los tres meses posteriores a la elección del 1 de julio, en caso de resultar vencedor ese día en las 
urnas. El abanderado señaló que sus actividades consistirían en reuniones con representantes de asociaciones 
civiles y de colonos para hacer una agenda y dar resultados desde los primeros días de octubre, mes en el que da el 
cambio de poderes. (CI) 
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UN CRIMEN NO DAR UN LUGAR DIGNO A PERROS CALLEJEROS: FRANCISCO PÉREZ ROJAS 
Es importante ampliar la posibilidad de vida de los perros que se encuentran en las calles; así lo señaló el 
candidato por la presidencia municipal de Querétaro de la coalición PRI-PVEM, Francisco Pérez Rojas, luego de 
plantear la necesidad de generar hospitales municipales para perros. (CQRO, N) 
 
PROPONE PÉREZ 7 HOSPITALES CANINOS  
Por Anaid Mendoza  
Francisco Pérez Rojas, candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, se reunió con 
asociaciones protectoras de animales a quienes propuso crear 7 hospitales caninos que de servicio de 
esterilización y así reducir en número de perros callejeros en la capital. (DQ) 
 
ASTUDILLO CREARÁ REGLAMENTO CONDOMINAL EN CORREGIDORA  
Ricardo Astudillo, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Verde y PRI, se reunió con 
vecinos del Fraccionamiento Bella Vista y Residencial San Mateo, previo a su cierre de campaña, para reafirmar el 
compromiso que tendrá con los colonos para mejorar la convivencia mediante el Reglamento condominal, además 
de garantizar un servicio de recolección de basura eficiente, dar mantenimiento y ampliar las áreas verdes, y 
mejorar la imagen urbana así como la seguridad en Corregidora. (Q, ADN, INQRO, EUQ, AM, PA, DQ, N) 
 
HAY UN COMPROMISO REAL CON LA PROTECCIÓN ANIMAL  
Gaby Moreno Mayorga, candidata a la presidencia municipal de Corregidora por la coalición “Juntos Haremos 
Historia”, se comprometió también con los animales es muy importante el cuidado de las mascotas ya que es 
básico para mejorar su calidad de vida y la convivencia social. (N) 
 
NECESARIO QUITAR DISCRECIONALIDAD AL TRATO PERSONAL EN EL MARQUÉS: LOMELÍ  
Por Esmeralda Trueba  
Jorge Lomelí Noriega, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de El Marqués, propone una 
plataforma digital para la administración y el servicio público, a través de la cual -entre otros beneficios- se dé 
seguimiento a cada uno de los procesos de solicitud de apoyos. (CQRO) 
 
CIERRE ENRIQUE VEGA CAMPAÑA EN CHICHIMEQUILLAS  
Acompañado por más de dos mil personas, el candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, Enrique 
Vega Carriles, realizó su cierre de campaña en la comunidad de Chichimequillas, donde refrendó su compromiso de 
trabajar para recuperar la seguridad del municipio. (ADN, AM, EUQ, DQ) 
 
DENUNCIAN IRREGULARIDADES EN PROGRAMA SOCIAL DE EL MARQUÉS  
Más de 21 millones de pesos no pueden ser justificados en la compra de despensas para el programa social 
Generando, del municipio de El Marqués, a cargo del alcalde con licencia Mario Calzada Mercado, además de que se 
están desviando las despensas para la compra de votos hacia la campaña del priista; acusó la regidora por Morena 
en este Ayuntamiento, Elizabeth Pacheco Bravo. (CQRO, EUQ) 
 
SE AFIANZA CELIA DURÁN RUMBO A LA PRESIDENCIA  
Se perfila Celia Durán a la presidencia municipal de Huimilpan. Este domingo acompañada de un contingente de 
cerca de 2 mil personas llevó a cabo su cierre de campaña en compañía de las candidatas al Senado y a la 
diputación federal Ana Bertha Silva e Isabel Aguilar. (PA, CQ) 
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PONCHAN LLANTAS AL AUTO DE CANDIDATA  
Por Montserrat García  
Ana Rosales Moreno, candidata a la alcaldía de SJR por el PVEM, fue víctima de vandalismo en pleno centro de la 
ciudad, donde los neumáticos de su auto fueron dañados con navaja. Pormenorizó que no ha sido la única agresión 
y acusó al abanderado de la coalición Juntos Haremos Historia, Juan Alvarado Navarrete, de amenazar con dañar su 
candidatura. (ESSJR) 
 
DIPUTACIONES LOCALES  
 
MANUEL PEGUEROS VA POR LA REIVINDICACIÓN DE LOS REPRESENTANTES POPULARES 7 CÓDICE 
INFORMATIVO  
A través de un programa de gestión ciudadana donde se atiendan y den seguimiento a las peticiones de los 
habitantes del Segundo Distrito y con la entrega de sus tres principales compromisos durante el primer mes como 
legislador, Manuel Pegueros, candidato a diputado local por el PAN y PRD buscaría reivindicar la imagen de los 
representantes populares desde el Congreso local. (DQ) 
 
CORREGIDORA DICE SÍ A LOS PROYECTOS CON VOCACIÓN DE SERVICIO: GUSTAVO ZEPEDA  
Corregidora hoy dice basta, basta a la falta de atención de sus representantes, basta de candidatos reciclados, no 
todo es becas y computadoras; dejó en claro Gustavo Zepeda Ruiz, candidato a diputado local del VII distrito por la 
coalición PRI-Verde. En conferencia de prensa, el aspirante priista subrayó que en esta campaña se ha dado la 
guerra sucia, sin embargo, el sentir de la ciudadanía no cambia: “Corregidora hoy dice basta”. (EQ) 
 
ZAPATA TIENE SECUESTRADO A CORREGIDORA, EN DONDE NO HA HECHO NADA  
La candidata de Morena por el distrito VII local, María Guadalupe Rueda acusó a su contrincante Antonio Zapata de 
tener secuestrado a Corregidora. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NAVA: EL GOBIERNO A LOS PIES DE LA GENTE 
No quiere funcionarios “de escritorio” ni colaboradores “que se suban al tabique, se mareen o pierdan el piso”, dice 
el candidato del PAN en entrevista con ABC 107.9. (DQ, principal) 
 
EUQ: MEJORARÁ LA LABOR DE POLICÍAS: FDS 
Por medio del Modelo de Profesionalización, los policías de todo el estado recibirán una formación base y un 
nuevo esquema de evaluación para que la carrera policial sea una forma de vida. (EUQ, principal) 
 
AM: APRUEBAN LEY DE SEGURIDAD 
Para darle viabilidad jurídica al CIAS, que el gobernador Francisco Domínguez Servién prometió para agosto, la 
Comisión de Seguridad del Congreso local aprobó la expedición de la Ley del Centro de Capacitación, Formación e 
Investigación para la seguridad. (AM, principal) 
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N: GARANTES DE PAZ 
El titular del Poder Ejecutivo precisó ayer que con el Plan de Justicia Administrativa y el Modelo de 
Profesionalización Policial y de Custodia se establecen protocolos claros y homologados a nivel estatal, a fin de dar 
certeza a la ciudadanía de la aplicación del uso legal de la fuerza pública. (N, principal) 
 
CQ: POLICÍAS APLICARÁN LA LEY CON TABLETAS 
Piden utilizar el Programa de Justicia Administrativa a partir de agosto; sólo Corregidora y Querétaro usan el 
modelo para prevenir los delitos. (CQ, principal) 
 
CQRO: CONSEJO ESTATAL DE SEGURIDAD APRUEBA MODELO ÚNICO DE FORMACIÓN POLICIAL 
Por unanimidad de votos de los integrantes del Consejo Estatal de Seguridad, se aprobó la incorporación e 
implementación del ‘Sistema de Profesionalización de los Cuerpos Facultados en el Uso Legal de la Fuerza Pública. 
Modelo de Profesionalización Policial y de Custodia, Querétaro’ y del ‘Programa de Justicia Administrativa’ en las 
corporaciones policíacas del estado y de los 18 municipios a más tardar el primero de agosto. (CQRO, principal) 
 
PA: OTRO EJECUTADO EN EL QUERÉTARO REAL 
Temprano este lunes fue localizado el cuerpo de un sujeto a pie de la carretera México-Querétaro, a la altura del 
Parque Industrial Bernardo Quintana, rumbo a México, donde la víctima presentaba un impacto de bala en la 
cabeza, situación por lo cual perdió la vida y al amanecer fue detectado por personas que pasaban por el sitio. (PA, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMA GOBERNADOR A IMPLEMENTAR PROGRAMA DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA  
Exhorta el gobernador Francisco Domínguez a que los 18 municipios implementen antes del 1 de agosto el 
Programa de Justicia Administrativa, esto en el marco de la Tercera Sesión del Consejo Estatal de Seguridad “La 
seguridad es un derecho constitucional de todos los queretanos, y como tal, nos mandata hacer garantes de la 
protección de su integridad física, de sus bienes y entorno”, dejó en claro. (INQRO, EUQ) 
 
APRUEBAN EN QUERÉTARO SISTEMA DE PROFESIONALIZACIÓN POLICIACA  
En Querétaro ninguna persona podrá acceder a un cuerpo de seguridad policial o de custodia sin antes haber 
atendido el nuevo modelo de profesionalización estatal, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Lo 
anterior, luego de la aprobación del Sistema de Profesionalización de los Cuerpos Facultados en el Uso Legal de la 
Fuerza Pública, durante la tercera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad. (CI, CQRO, DQ, EUQ) 
 
DIPUTADOS APRUEBAN DESIGNACIÓN DEL TITULAR DEL CIAS  
El jefe del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro tendrá la facultad de designar por un periodo de seis años al 
director general del CIAS, según lo aprobó la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVIII 
Legislatura local. Durante la sesión de la comisión legislativa se avaló la creación del Centro de Información y 
Análisis para la Seguridad del estado de Querétaro como un organismo descentralizado de la administración 
pública estatal. La iniciativa de ley fue presentada por el gobernador Francisco Domínguez y Juan Martín Granados 
Torres. (CI, RR, PA) 
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PRONOSTICAN LLUVIAS DE FUERTES A MODERADAS HASTA EL MIÉRCOLES EN QUERÉTARO  
El Coordinador Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez, advirtió que hasta este miércoles se 
pronostican lluvias en Querétaro, primordialmente en la tarde noche. Sostuvo que habrá lluvias de moderadas a 
fuertes en los municipios de la zona metropolitana y sur del estado, así como de ligeras a moderadas en los de la 
zona serrana. (RQ) 
 
PREPARAN PRUEBA PILOTO DE SERVICIO AMPLIADO DE TRANSPORTE PÚBLICO  
Esta semana el IQT informará qué rutas brindarán un servicio de transporte público hasta las 00:30 horas, como 
parte de una prueba piloto que pondrá en marcha la dependencia. Alejandro López Franco, director del IQT, dijo en 
entrevista que esta prueba se realizará los fines de semana y posteriormente se analizará la posibilidad de que se 
active de forma diaria con algunas rutas. (CI, EUQ, N) 
 
TRANSPORTE PÚBLICO, CAMBIO EN LA MOVILIDAD DE QUERÉTARO  
A lo largo de su historia, Querétaro se ha distinguido por su alta competitividad, con un crecimiento económico 
sostenido, una fácil atracción de inversión y una posición geográfica privilegiada a nivel nacional (...) Para 
enfrentar este reto, la actual administración estatal ha impulsado una transformación de fondo del transporte 
público colectivo, bajo un planteamiento estratégico que los considera una pieza clave para girar la pirámide de la 
movilidad, sustentándolo con el programa Estatal de Transporte 2016-2021 que contiene estrategias y líneas de 
acción que se vienen impulsando para avanzar en dicho objetivo. (N) 
 
RESULTADOS DE PREINSCRIPCIÓN ESTE VIERNES  
La Usebeq informó que a partir de este viernes 29 de junio se darán a conocer los resultados de los estudiantes que 
aplicaron la Evaluación de Ubicación para ingreso a 1er grado a Secundarias de Alta Demanda correspondiente al 
Ciclo escolar 2018-2019. (N, AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN CREACIÓN DEL CENTRO DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS  
En sesión de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVIII Legislatura, que preside el diputado 
Roberto Cabrera, con la asistencia de los legisladores Daesy Hinojosa, Antonio Zapata Daniel Trejo, y María Alemán 
Muñoz, fue aprobado el Dictamen de la Iniciativa de Ley que crea el Centro de Información y Análisis para la 
Seguridad de Querétaro; que reforma Ley de Seguridad para Querétaro, la Ley de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana del Estado, y la Ley que expide la Ley del Centro de Capacitación, Formación e Investigación para la 
Seguridad de Querétaro. (Q, ADN, CQRO, N, EUQ, DQ) 
 
PIDEN HORARIOS FLEXIBLES PARA QUE EMPLEADOS DE SALUD PUEDAN VOTAR  
Por Montserrat Márquez  
La diputada María Alemán Muñoz lanzó un exhorto a la Seseq para que, al igual que se hizo a nivel nacional, los 
trabajadores del IMSS y del ISSSTE tengan horario flexible el próximo 1 de julio para que puedan emitir su voto.  
(EUQ) 
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NECESARIO QUE SE SUBA EL SUELDO A POLICÍAS: CABRERA  
Por Patricia López  
Entre tres y siete mil pesos quincenales ganan los policías del estado, por lo que es necesario que se incrementen 
los salarios y se les garanticen condiciones dignas, advirtió el diputado local Roberto Cabrera Valencia, presidente 
de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura Local. (DQ) 
 
DIPUTADOS NO TIENEN INJERENCIA EN DN III  
El diputado Roberto Cabrera informó que los diputados no tienen injerencia en los programas operativos como el 
D-N-III, sólo realizan trabajo legislativo y de gestión; sin embargo, existe la disposición de ayudar, coadyuvar o 
atender las necesidades dela población en materia de seguridad y protección civil, pero desconoce si los diputados 
donarán parte de su salario para este propósito. (N) 
 
ES NECESARIO PREVENIR EL ROBO DE ALCANTARILLAS: LEGISLATURA  
Por Marco Estrada  
Es necesario que las autoridades refuercen la supervisión para prevenir el robo de alcantarillas, indicó el diputado 
presidente de la Comisión de Obras Públicas, Gerardo Ángeles Herrera, tras asegurar que la lesión de una niña en 
infraestructura pluvial es un caso aislado. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIOS IMPLEMENTARÁN UN NUEVO PROGRAMA DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA A PARTIR DEL 1° DE 
AGOSTO  
A partir del 1º de agosto los 18 municipios del estado deberán implementar el nuevo programa de Justicia 
Administrativa a través del cual se levantarán actas por faltas administrativas en la entidad; lo anterior fue 
aprobado por quienes integran el Consejo Estatal de Seguridad. Durante esta sesión, se informó que actualmente 
los municipios de Corregidora y Querétaro trabajan en una prueba piloto a través de la cual, además de registrar 
faltas administrativas, se identifican las condiciones del entorno urbano. (CI, CQ) 
 
INCREMENTARÁN SALARIO A POLICÍAS DE LA CAPITAL A PARTIR DE ESTA SEMANA  
Enrique Correa Sada, presidente municipal de Querétaro, reveló que a partir de esta quincena aplicarán un 
aumento salarial del 10 por ciento a los elementos de la SSPM. Del mismo modo, indicó que en materia de 
seguridad se han invertido mil 347 millones de pesos, durante esta administración municipal. (RR, CQRO, N) 
 
INVERTIRÁN 33 MDP EN PARADAS DE AUTOBÚS  
Por Gonzalo Flores  
En dos de las 13 paradas de lujo que construye el Municipio de Querétaro se invertirán más de 3 mdp en cada una. 
Estás estarán en la avenida 5 de Febrero, una a la altura del corporativo Santander y la otra en el IMSS, informó la 
Secretaría de Obras Públicas Municipales, a través del portal Nacional de Transparencia. (AM) 
 
ABREN LA ALAMEDA  
Desde las 6:00 horas de ayer abrió sus puertas la Alameda Hidalgo, tras varios meses de trabajos para su 
remodelación, confirmó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle. (AM, DQ) 
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AUMENTARON ZONAS DE RIESGO EN CORREGIDORA  
Por Iris Mayumi  
Entre 2017 y 2018 se incrementó el número de puntos de riesgo en el municipio de Corregidora al pasar de 17 a 
24, informó el director de Protección Civil de la demarcación, Carlos Rodríguez Di Bella, quien dijo que estas zonas 
se encuentran ubicadas en colonias como Tejeda, San José de los Olvera y Bahamas. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
POR PROYECTOS DE ARTE AUTOSUSTENTABLES  
La Facultad de Bellas Artes (FBA) de la UAQ cuenta con el laboratorio de gestión y emprendedurismo, desde donde 
se impulsa la creación de empresas rentables por parte de estudiantes de disciplinas artísticas. La intención es 
fungir como gestor de proyectos y proporcionar a los alumnos los conocimientos necesarios para hacer negocios 
con sus proyectos, inclusive relacionándolos con otras disciplinas o con empresas. (EUQ) 
 
MILITARES COLABORAN PARA DAR SEGURIDAD EN ZONAS VULNERABLES A LAS LLUVIAS  
Por Anaid Mendoza  
El comandante de la 17ª Zona Militar, Carlos César Gómez comentó que durante la temporada de lluvias sobre todo 
los días con mayor precipitación han colaborado con las autoridades municipales y estatales para brindar 
seguridad a la ciudadanía. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Patadas de ahogado. Nos dicen que consciente de que las encuestas no le favorecen, lejos de hacer propuestas, 
Teresa Calzada, candidata a diputada local por Morena, se la ha pasado tratando de desprestigiar a sus oponentes. 
Ahora, nos cuentan, enfocó sus ataques contra Elsa Méndez, candidata de Por México al Frente, y quien es puntera 
en las encuestas. A Elsa la acusó de presunto “conflicto de interés” por ser esposa de Juan Barrios, quien encabeza 
una de las 15 empresas que forman parte de Qrobús. Como dicen las abuelitas se trata de meras patadas de 
ahogado. Otro gol de Kuri. Nos cuentan que en medio de la fiebre mundialista, el candidato de PAN, PRD y MC al 
Senado de la República, Mauricio Kuri González, encontró en el calendario de partidos del Mundial de Rusia 2018 
una manera de llegar a más electores. Nos dicen que esta novedosa propaganda causó gran interés en los 
ciudadanos ya que rompe con los “tradicionales” folletos y trípticos de las campañas políticas. Panistas niegan 
plaza a Morena. Nos comentan que el gobierno de San Juan del Río se negó a prestar una plaza para el cierre de 
campaña de Morena. Nos dicen que los panistas aplicaron la misma que el PRI hizo en 2006 cuando negó el espacio 
para un mitin de su entonces candidato Felipe Calderón. Aquella ocasión, nos recuerdan, los blanquiazules 
acusaron a los priístas de abusar de su poder. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Apurados. Las campañas electorales están por terminar y mientras muchos se preparan para las elecciones de este 
domingo, se nota que para algunos candidatos el tiempo es apremiante. Tan es así, que ahora se les ve más activos 
en sus redes sociales. Algunos de ellos están con una actitud más derrotista por las notables diferencias con sus 
perseguidores. Enfrentamiento. Quién decidió salir a enfrentar al Gobierno en curso fue el líder de los priistas, Juan 
José Ruíz Rodríguez. A través de una transmisión en Facebook, fue a un evento de la CEI y del Municipio de 
Querétaro, y allí acusó al alcalde interino, Enrique Correa Sada, de violar la ley electoral, sin embargo, con una 
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sonrisa en el rostro, el panista aseguró que no era ningún delito, aunque se contaba con mamparas, logos oficiales 
y la presencia de funcionarios. Policía profesional. Querétaro ya cuenta con su propio Sistema de 
Profesionalización Policial y Avances del Programa de Justicia Administrativa, que fue presentado ayer durante la 
tercera sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, encabezado por el gobernador. Con este sistema, en 
Querétaro se asegura el servicio civil de carrera policial en el estado. Ahora, si. En teoría, la remodelación de la 
Alameda Hidalgo debió de terminarse hace tres meses, como anunció MAV, alcalde capitalino con licencia, en 
enero. Después de muchas declaraciones y fuertes lluvias, que retrasaban la entrega de obra, remodelación y 
nuevo diseño de imagen, por fin ayer se abrieron sus puertas, seis meses después de que iniciaron sus trabajos. 
(AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Los policías no pueden hacer actividades distintas a las que marca la ley, señaló Roberto Cabrera Valencia, 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVIII Legislatura del Estado, al hablar sobre 
los 35 policías que en el municipio de Peñamiller han participado –como albañiles- en la construcción de 
instalaciones para la corporación. “La ley establece claramente las atribuciones cuando se le da un nombramiento 
a un servidor público, nadie está obligado a hacer un trabajo diferente: quien es policía es policía”, dijo el legislador 
y subrayó que esto aplica, aunque los policías hubieran estado de acuerdo; por ello –subrayó- la propia oficina de 
Contraloría debe investigar el hecho y deslindar responsabilidades. Que cerca de cinco mil comerciantes de siete 
mercados más, decidieron sumarse a Luis Bernardo Nava; así lo aseguró Alfonso González Hurtado, presidente de 
la Asociación de Comercios Establecidos en el Centro Histórico. Los mercados son: el de la Presidentes, El Tepe, 
Sauces, El Tintero, Escobedo, el de Santa Rosa Jáuregui y La Cruz; lo que da en total 14 mercados apoyando al 
candidato panista. Por cierto, que González Hurtado dijo que de las nueve veces que se intentó activar un botón de 
pánico, ya sea por robo o asalto, este solo fue efectivo en tres ocasiones, es decir, el 33% de las veces; el resto, la 
alarma no se activó, por lo que este sistema debe mejorar. Hasta el momento, los botones de pánico han sido 
instalados en 60 de los 4 mil 500 comercios del Centro Histórico, como un programa piloto; y según datos de esta 
asociación, a la semana se cometen entre 15 y 20 robos a los comerciantes, y la cifra suele elevarse 
considerablemente en las vacaciones de diciembre. Que “actualmente la construcción de un kilómetro de carretera 
en Alemania tiene un costo aproximado de 116 mil dólares, en España se generó un escándalo al respecto, porque 
estaban pagando el doble por kilómetro, 250 mil aproximadamente; en México extrañamente se está pagando en 
1.5 millones de dólares, 10 veces más y nadie dice nada”, dijo el exrector Gilberto Herrera Ruiz, en el Foro de 
Propuestas organizado por el Colegio de Ingenieros, Directores Responsables de Obra, Corresponsales y 
Especialistas de la Ingeniería del Estado de Querétaro (CIROCEQ). Herrera Ruiz se pronunció a favor de recuperar 
la ingeniería nacional, y recordó que en el siglo pasado nuestro país desarrolló ingeniería de alto nivel y 
tristemente hoy, “no solo estamos importando más del 90% de la tecnología que utilizamos, sino que las 
autoridades han decidido concesionar los grandes proyectos, como los trenes de alta velocidad, a empresas 
extranjeras, por la falsa creencia de que los mexicanos no tenemos la capacidad de llevarlos a cabo”, lamentó.  
Acompañado por los candidatos a la fórmula al Senado Mauricio Kuri y Lupita Murguía, así como por Ana Paola 
López Birlain y Aydé Espinoza, Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, 
llevó a cabo su cierre de campaña en la comunidad de Chichimequillas. (CQRO) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Indecisos pueden hacer la diferencia. En la ola. Muchos candidatos de Morena han nadado de muertito con 
campañas flojas y de mero trámite, pero el domingo se subieron al templete de Andrés Manuel López Obrador y 
hasta compartieron imágenes presumiendo el cierre como suyo, acompañados del candidato presidencial de la 
Coalición Juntos haremos historia. Pocos, como el aspirante a senador Gilberto Herrera y el abanderado a la 
alcaldía capitalina Adolfo Ríos, han tomado en serio la presentación de sus propuestas para convencer a los 
ciudadanos, con grandes limitaciones económicas y poca propaganda, por cierto. Son figuras. Uno de la academia, 
como ex rector de la UAQ y el otro por su trayectoria deportiva. Por eso los presentó El Peje como sus mejores 
cartas queretanas. Puesto a pedir el voto parejo –no diferenciado- López Obrador leyó los nombres de los 
integrantes de las fórmulas federales, locales y municipales, algunos francamente inéditos o impresentables, como 
Juan Alvarado –el Ricky Ricón de Morena- que fue diputado por el Panal y hoy se presenta para la presidencia 
municipal de San Juan del Río sin más mérito que su dinero. Varios candidatos como ese cachó el dirigente estatal 
Carlos Peñafiel para financiar la causa. Otro es el ex priista y ex panista Jorge Lomelí Noriega que va por El 
Marqués, a ver si pega. Es difícil pronosticar si la ola de AMLO les alcance a todos y si la ciudadanía atienda su 
llamado para votar por todo ellos. Hay de todo en la viña de López Obrador, incluida la dirigente del Partido del 
Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga, a la que le dieron la cuota del municipio de Corregidora, en donde no 
convenció a su hermano, que prefirió ir como independiente por el mismo cargo. Tiene Morena cartas como la de 
Ezequiel Montes, con la ex priista Elvia Montes, que se advierte entrona y probablemente gane por las pésimas 
administraciones, como la actual, de otros partidos. Lo cierto es que el Movimiento Regeneración Nacional ha 
calado hondo en todo el país, incluso en Querétaro tradicionalmente bipartidista, en donde la izquierda había 
tenido una presencia testimonial. Algunos ven en El Peje un fenómeno similar al de Vicente Fox en el 2000 cuando 
hasta Tamborrel llegó al Senado. Hace 18 años, igual que hoy, hay hartazgo con los gobiernos del PRI y el PAN. Las 
encuestas dan una barbaridad de puntos a favor de López Obrador pero también una amplia franja de indecisos 
que pueden dar una sorpresa el próximo domingo. Abróchense los cinturones. -OÍDO EN EL 1810- En veremos. Así 
está el posible regreso de Marcos Aguilar Vega a la presidencia municipal de Querétaro el próximo 2 de Julio. 
Tendría que ser aprobado por los regidores y ya no cuenta ni con los del PAN, mucho menos con los de la 
oposición. Su pésimo trabajo lo ha hecho el politico más repudiado, aunque entre como diputado federal 
plurinominal. Es inaceptable, diría aquél. -¡PREEEPAREN!- Cierre. Hoy será el cierre de campaña del candidato del 
PRI y Verde a la presidencia municipal de Corregidora, Ricardo Astudillo Suárez, a las siete de la noche en el jardín 
de El Pueblito, junto con el aspirante a diputado local por el VII Distrito, Gustavo Zepeda Ruiz. Astudillo ha hecho 
un trabajo intenso y de penetración, proponiendo resolver la desigualdad de las tres realidades del municipio: 
Zona Conurbada, rural y cabecera. Va por la recuperación para el PRI. -¡AAAPUNTEN!- Pasarela. De ganar Andrés 
Manuel López Obrador la Presidencia de la República, se programaría una serie de encuentros de los virtuales 
secretarios con empresarios queretanos, anticipó su amigo Juan Germán Torres Landa. Iniciarían con Miguel Ángel 
Torruco Marqués, propuesto para Turismo. ¡Órale! -¡FUEGO!- Hábil. La que no se midió fue la ex priista y ahora 
candidata a diputada federalde Morena, Eunice Arias. que se aventó la puntada de subir fotos a las redes con el –
jejeje- siguiente mensaje: “Hoy cerré campaña en un lugar emblemático de mi Distrito: el Jardín Guerrero. Y cerré 
de la mano y con el apoyo del próximo Presidente: Andrés Manuel López Obrador”. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
JJ SE ACORDÓ QUE ES OPOSICIÓN. Se la armó el presidente estatal del PRI, JUAN JOSÉ RUIZ al alcalde con CORREA, 
al irrumpir en una “supervisión de obra” en la ciudad de Querétaro, cuando -recordó está prohibido hacerlo por la 
veda electoral. El edil interino se defendió diciendo que no está prohibido por la ley.  Muy tarde se acordó el 
dirigente priista que es oposición y ahora cuesta trabajo creerle. La verdad. Agua tardía sirve para un día. (PA) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz 
¡Impresionantiii…! Llamó la atención que Luis Nava congregó a más de seis mil personas en el cierre distrital en el 
que acompañó a la candidata a diputada Tania Palacios, en Satélite. Pero destaca más que el candidato del “Mejor 
Todavía” haya tenido mejor concurrencia que otros que anunciaban un “gran cierre” de campaña y le ganó incluso 
a figuras nacionales como Andrés Manuel López Obrador. Liderato. La pasada fue una semana redonda para Luis 
Nava, con sabor a triunfo. Primero la aparición encabezando la encuesta UAQ y luego mostró un músculo bárbaro 
en Satélite. (DQ 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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